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O P I N I Ã OC U R T A S

IDOSOS E TECNOLOGIA:
UM RELACIONAMENTO CONTURBADO OU POSSÍVEL?

Ana Cristina Marques de Carvalho*

Há tempos venho refletindo sobre a dificuldade que
grande parte dos idosos tem enfrentado em lidar com a
tecnologia, principalmente em um momento em que os
índices demográficos têm apontado para um acelerado
envelhecimento da população brasileira em relação às
décadas anteriores. Para muitos, tal relação não é nada
amistosa, podendo gerar medo, angústia, desânimo e
descontentamento. Além disto, tal situação torna-se in-
cômoda, não apenas pela demonstração de não auto-
nomia, mas também pelos riscos de fraudes envolvido.

Mas por que será que o idoso tem tanto receio e difi-
culdade no trato com aparelhos tecnológicos? Uma pes-
quisa realizada pela Universidade de Medicina de Ribei-
rão Preto (FMRP) concluiu que algumas barreiras cola-
boram para isso. Em muitos casos, as ferramentas de
acessibilidade, como a maior parte dos aparelhos celu-
lares, possuem telas, botões e letras miúdas, além de
idiomas estrangeiros. Outro aspecto refere-se ao fato
da tecnologia ter entrado na vida deste público de forma
tardia, quando estes já eram adultos ou até mesmo ve-
lhos. Vale lembrar ainda que, quando crianças, a maior
parte era tolhida de acessar aparelhos eletrônicos pois
"era coisa de adulto que criança não deveria por as
mãos".

Vou citar dois exemplos de situações em que percebo
o quão pode ser penosa a experiência dos idosos nos
processos que necessitam de interação com a tecnologia.
O primeiro é em agências bancárias. Acostumados no
passado, a realizar todas as transações, pessoalmente,
junto a atendentes e gerentes, os idosos agora, neces-
sitam operar máquinas com as quais não têm nenhuma
familiaridade e nem sequer receberam treinamento para
tal. E o pior, muitas vezes, quando têm dúvidas, não têm
a quem recorrer.

O segundo exemplo de situação é quando necessi-

PARCERIA
O prefeito Marcelo Morais e o secretário Municipal

de Desenvolvimento Econômico Sustentável, Diego de
Carvalho, receberam nesta semana na Prefeitura a vi-
sita do gerente regional do Sebrae Minas, Leonardo Mol
e da analista do Sebrae de Paraíso, Lucilene Pessoni.
Foram entregar um notebook doado à Sala Mineira do
Empreendedor. Segundo o secretário Diego, o notebook
auxiliará nos trabalhos da Sala Mineira, que é uma par-
ceria que existe entre Prefeitura e Sebrae. É mais uma
ferramenta para poder atender bem o cidadão que nos
procurar, principalmente aqueles que precisam da
formalização do MEI”, comentou.

INFORMAÇÃO
A vereadora Maria Aparecida Cerize Ramos, que tam-

bém atua como chefe do Setor de Fisioterapia na Santa
Casa de Misericórdia, em São Sebastião do Paraíso
participou ativamente das conversações para que as
informações referentes as notificações, internações e
demais situações envolvendo a covid-19 voltassem a
ser divulgadas pela Prefeitura. Durante a semana os
dados voltaram a ser postados diariamente nas redes
sociais do Município. Apesar da responsabilidade indi-
vidual de cada cidadão, os números servem para balizar
e são referências para tomadas de decisões e defini-
ções de comportamento da comunidade.

PORTIFÓLIO
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso, por meio

da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômi-
co e Turismo e a Secretaria de Comunicação (SECOM),
disponibilizou a partir desta semana em seu site um novo
material que apresenta diversos atrativos turísticos da
cidade. É um breve relato sobre a história do Município
e, nas páginas seguintes, enumera com fotos e deta-
lhes técnicos, diversos pontos de Paraíso. Seja por sua
beleza, história e relevância, que chamam a atenção e
são considerados atrativos que compõem o portfólio
turístico. O material está disponível e pode ser consul-
tado no site da prefeitura, na página da Secretaria de
Desenvolvimento Econômico, material “Apresentação
dos Atrativos Turísticos de São Sebastião do Paraíso”.

CONTRA O REAJUSTE
Naquele famoso jogo de cena, que muitas vezes é

conhecido como ‘jogar para a torcida’, deputados defen-
deram a suspensão do aumento da tarifa de pedágio,
previsto para começar a vigorar a partir deste domin-
go,12. O argumento que sustenta o pedido dos parla-
mentares se baseia no atraso das obras de melhorias no
complexo viário formado pela MG-050/MGC-491/BR-265.
A proposta foi apresentada durante audiência pública da
Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentária
(FFO) da Assembleia Legislativa de Minas Gerais.

CRÍTICAS
O autor do requerimento para a realização do deba-

te, deputado Cássio Soares (PSD), esclareceu que o
reajuste anual está previsto no contrato de parceria entre
a empresa e o governo estadual, mas o considerou imo-
ral. “Não há que se pensar que teremos tarifas caras,
sem obras entregues, sem termos uma rodovia em con-
dições mínimas, sabendo que é pedagiada há 15 anos”,
argumentou ao lembrar que a concessão foi a primeira
do Estado, em 2007. Cleitinho Azevedo (Cidadania) tam-
bém se revoltou com o aumento e estranhou que o anún-
cio tenha sido feito após o veto do governador ao Pro-
jeto de Lei (PL) 554/19, de sua autoria, que impedia
reajustes de pedágios em trechos com obras atrasa-
das. “Se tivesse virado lei, esse aumento não haveria”.

DEFENDEU
Antonio Carlos Arantes (PL) ponderou que o traba-

lho na rodovia foi acelerado nesta gestão, mas advertiu
que ainda representa muitos perigos, especialmente em
época de chuvas por causa dos alagamentos. “Minha
maior preocupação é com a vida”. Na opinião do parla-
mentar, algumas obras simples já podem ser agilizadas
para melhorar o tráfego e evitar os graves acidentes
que ainda ocorrem na rodovia. O diretor-executivo da
Nascentes das Gerais, Joselito Rodrigues de Castro,
explicou que o reajuste é uma correção inflacionária
prevista no contrato assinado com o Estado, para corri-
gir os aumentos de custos do serviço e de insumos como
energia elétrica e telefonia.

INVESTIMENTOS ATRASADOS
O secretário de Estado de Infraestrutura e Mobilida-

de, Fernando Marcato, e o diretor-executivo da Nas-
centes das Gerais, Joselito de Castro, apresentaram
durante a audiência, um balanço dos trabalhos e inves-
timentos já realizados nesses 15 anos. A Parceria Públi-
co Privada (PPP) foi firmada para a exploração por 25
anos, num investimento estimado de R$ 5,6 bilhões, dos
quais apenas R$ 2,1 bilhões já foram realizados.De 2007
até março deste ano, o empreendimento gerou 13.435
empregos e o Estado repassou R$ 65,6 milhões para
as obras, oriundos do Imposto sobre Serviços de Qual-
quer Natureza (ISSQN) recolhido. Nesse período, se-
gundo o secretário, foram concluídas 149 intervenções
obrigatórias previstas no contrato e 9 estão em anda-
mento.

CORRIGIDO
Com base em dados levantados em dezembro de

2021, o diretor executivo da Nascentes das Gerais afir-
mou que foram investidos R$ 1,9 bilhão, corresponden-
te a 63,3% dos R$ 3 bilhões estimados. Das 190 obras
obrigatórias, 123 foram concluídas até o final do ano
passado. Ele admitiu que 21 obras estão com “prazos
adiados”, algumas por estarem em discussão e outras
aguardando remoção de interferências, também sem
entrar em detalhamento sobre esses obstáculos. Nes-
se ponto, o executivo foi corrigido pelo deputado Cás-
sio Soares que afirmou que ao todo são 51 obras, algu-
mas das quais aglutinadas por ele como uma só.

ESTÁGIO
O Cidassp (Consórcio Intermunicipal para o Desen-

volvimento Sustentável da Região de São Sebastião do
Paraíso) abriu o edital nº 03/2022 para o Processo Se-
letivo de Estagiários. O órgão oferta vaga para estu-
dante de Publicidade e Propaganda, Marketing e Co-
municação, para uma jornada de trabalho de seis ho-
ras por dia, sendo 30 semanais. É ofertada bolsa-auxí-
lio de R$ 826,36. Os interessados têm prazo até o dia
19 de junho para fazer a inscrição e se habilitar. O edital
completo e a ficha de inscrição estão disponíveis no
site www.cidassp.mg.gov.br , na aba “Licitações”.
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F A L E C I M E N T O S
03/06 - Antônio Carlos de Souza dos Santos, 63 anos
04/06 - Joaquim Carlos de Melo, 83 anos
04/06 - Efigênia Corsi Félix, 94 anos
05/06 - Geralda Vieira Fonseca,
05/06 - Hélio Caetano Rodrigues, 81 anos
05/06 - Bruno Paschoini de Oliveira, 37 anos
07/06 - Manoel Cândido Vieira Filho, 75 anos
07/06 - Maria Auxiliadora de Jesus, 78 anos
07/06 - Donizete Luiz Gregório, 63 anos
08/06 - Abel Lemes de Oliveira, 72 anos
08/06 - Conceição Maria Santana, 88 anos
09/06 - João Batista Pereira Ribeiro, 62 anos
10/06 - Osmer Cândido de Oliveira, 71 anos
10/06 - Claudemar Antônio Pereira, 81 anos

tam realizar alguma solicitação, reclamação ou atendi-
mento por meio de centrais de atendimento. Esta pode
ser a mais penosa e sofrida experiência, já que o cliente
é direcionado a "conversar" com robôs ou mesmo
atendentes, normalmente pressionados a realizar aten-
dimentos rápidos e mecanizados.

Mas será que para os idosos a tecnologia é sempre
vilã? Nem sempre. Principalmente para idosos com mai-
or poder aquisitivo, a tecnologia tem exercido papel fun-
damental em suas vidas. Alguns aspectos merecem ser
destacados. Primeiro: a tecnologia tem colaborado para
a melhoria da qualidade de vida, fazendo com que os
idosos se sintam mais informados, jovens e conectados.

Segundo: a tecnologia os torna mais independentes
e ativos, facilitando suas rotinas diárias. Terceiro: a
tecnologia reduz, segundo estudos, a depressão na ter-
ceira idade uma vez que as redes sociais aproximam os
idosos dos entes queridos. Quarto: no campo da saúde,
a tecnologia possibilita que os médicos monitorem seus
pacientes remotamente e também possibilita que os ho-
rários das medicações e atividades possam ser progra-
mados em seus smartphones. Mas por que será que aqui
a tecnologia faz tanto sucesso? Talvez seja pelo fato de
haver por trás pessoas preparadas e com paciência para
ensiná-los e motivá-los. Neste caso, os parentes, ami-
gos e profissionais especializados. Conclusão: para se-
rem acessíveis, os recursos tecnológicos precisam ser
entregues de forma adequada, segura e humanizada.

Conforme se pode notar, um mesmo fator pode se
constituir em ameaça ou oportunidade, dependendo de
como é trabalhado. Sendo assim, é necessário seguir o
velho e bom ensinamento do marketing: observe seu cli-
ente, procure entender suas expectativas, necessidades,
e crie estratégias específicas capazes de encantá-lo.

(Hoje em Dia 09/06/2022).
*Administradora, consultora e professora nos cursos de

Administração e Gestão das Faculdades Promove

EDITAL Nº 03/2022 - PROCESSO SELETIVO DE ESTAGIÁRIOS
Se você é estudante de Publicidade e Propaganda, Marketing e Comunicação,
e está em busca de aprendizado, venha fazer estágio no CONSÓRCIO
INTERMUNICIPAL PARA O DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DA
REGIÃO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - CIDASSP! Jornada: 6 horas
diárias (30 semanais); Bolsa-auxílio: R$826,36 (oitocentos e vinte e seis reais
e trinta e seis centavos); As inscrições estarão abertas no período de 09 a 19/
06/22. Edital e Ficha de Inscrição disponíveis no site www.cidassp.mg.gov.br,
na aba “Licitações”.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais, Torna público: 1º Termo Aditivo
Contrato nº 189/21 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e
a empresa ANTONIO GONCALVES DE SOUZA 02657138896, CNPJ
42.639.585/0001-34, (20/05/22); objeto prorrogação contratual com base
no Inc. II do Art. 57, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG, 07/06/22 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal

AVISOS DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de

Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 020/2022, Tipo Menor Preço
por item, Objeto: “Prestação de serviços de Locações de Tendas,
Banheiros Químicos, Fechamentos e Palco para os setores da
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia
23 de junho de 2022, às 09:00 horas.

- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 021/2022, Tipo Menor Preço
por item, Objeto: “Contratação de empresa para prestação de
serviços de segurança não armada em eventos realizados pela
prefeitura municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia
24 de junho de 2022, às 09:00 horas.

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 10
de junho de 2022. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

• Dos Leitores •

Maria havia passado pelo
médico. Tinha sintomas de
dengue e covid-19. Seu diag-
nóstico era aguardado com
muita ansiedade. O teste seria
feito no terceiro após o início
dos sintomas.

Tinha febre, dor nas articu-
lações como facadas, cansaço,
desânimo, falta de apetite, in-
testino solto, o nariz escorria e
entupia, tosse seca, dor de gar-
ganta, dor de cabeça e no cor-
po, etc.

Como a dengue poderia de-
senvolver para hemorrágica,
precisava aguardar para a pres-
crição de outras medicações.

Maria estava incomodada
por abandonar o tratamento
homeopático devido às inten-
sas dores.

No passado, não tinha usa-
do analgésico e antibiótico na
extração de dente de siso. O
dentista havia passado uma
medicação homeopática.

Tinha um sentimento de
impotência. Os analgésicos ti-
nham dificuldade de cortar as
intensas dores e a alta febre.

Ficou a pensar na vida. Ti-
nha recebido um delicado
chacoalhão com ternura e de-
licadeza.

O mais difícil foi dizer para
sua mamãe e seu irmão não
virem vê-la. Estava em outra
cidade no início dos sintomas.

O amor é um santo remédio
Fazia o tratamento na ala do
covid-19. Ficou próxima aos
positivados e poderia desenvol-
ver. As emoções estavam à flor
da pele. Borbulhavam.

Não participava de nenhum
grupo de risco. Não era idosa,
hipertensa, diabética ou doen-
ça renal crônica. Tinha toma-
do às três doses da vacina con-
tra o covid-19.

A dor física causada por
uma infecção viral não tinha
sido retirada tão fácil, contu-
do, o apoio das pessoas gerou
um alívio imensurável.

Recebeu tanto carinho de
amigos, colegas de serviço,
familiares. Coisa que não tem
preço. Felicidade é receber
amor. Isso não tem preço.

Foi bom para pensar sobre
a existência. Sentia uma grati-
dão imensa.Estava viva! Que
alegria sentia. Sem explicação.
Apenas sentia a vida a pulsar
em si mesma e nada mais.

O perfume da vida está nas
coisas mais simples a perder-
se de vista.

IVAN MALDI É PSICÓLOGO EFETIVO
NO MUNICÍPIO DE PRATÁPOLIS,
ESPECIALISTA EM PSICANÁLISE,

PÓS-GRADUADO PELA
UNIVERSIDADE FEDERAL DO

MARANHÃO, MEMBRO EFETIVO DA
ACADEMIA PARAISENSE DE CULTU-

RA. REALIZA ATENDIMENTO ON-LINE
(IVANMALDI@HOTMAIL.COM)
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A ACISSP (Associação Comer-
cial, Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do Pa-
raíso) realiza mais uma edição do
projeto Praça Viva. O evento acon-
tece hoje em homenagem ao Dia
dos Namorados. O projeto é de-
senvolvido em parceria com a Pre-
feitura de São Sebastião do Paraí-
so e sua realização acontecerá pela
primeira vez em um local diferente,
será na Praça dos Expedicionários,
ao lado da avenida Angelo Calafiori,
a partir das 10 horas.

O Praça Viva reúne eventos cul-

Praça Viva dos Namorados acontece
hoje na Praça dos Expedicionários

turais e artísticos que valorizam os
talentos locais e promovem a
interação entre os consumidores e
empresários paraisenses, gerando
um ambiente de descontração e ale-
gria, sorteio de prêmios e atividades
que possam entreter as pessoas que
passem pelo local e que sirvam para
atrair clientes para o comércio. Este
é o quinto evento do ano.

O Praça Viva contará com a
presença do Grupo Essência, com
muito pagode e música popular,
apresentações teatrais com a Com-
panhia G8 e a possibilidade de ga-

Evento começa às 10h na praça dos Expedicionários e conta com shows,
apresentação de danças, sorteios de brindes e diversas atrações.

Divulgação

O associado da ACISSP (As-
sociação Comercial, Industrial,
Agropecuária e de Serviços de
São Sebastião do Paraíso) conta,
dentre tantos serviços oferecidos,
com a emissão e renovação do
certificado digital. Trata-se de um
documento eletrônico que possibi-
lita a troca segura de informações
entre duas partes, com a garantia
da identificação do emissor, da in-
tegridade da mensagem e, opcio-
nalmente, de sua confidencialidade.
É a identidade eletrônica de pes-
soas ou empresas, é como uma
carteira de identificação virtual. Ele
é uma alternativa mais sustentável
e moderna.

O Certificado Digital tem a mes-
ma autenticidade e validade da as-
sinatura de próprio punho. As uti-
lizações são bem amplas, como
assinar digitalmente contratos e ter
acesso a serviços públicos por por-
tais, como o da Receita Federal ou
do INSS. Podem ser utilizadas ain-
da para endosso e envio de docu-
mentos e declarações pela internet,
o uso no e-Social para pessoas fí-
sicas e jurídicas e acesso em am-
bientes virtuais com segurança. A

certificação é obrigatória para em-
presas que emitem nota fiscal ele-
trônica (NF-e).

A ACISSP emite os certificados
digitais para pessoa física (e-CPF),
jurídica (e-CNPJ) e as modalida-
des "Plus" com o e-Jurídico e o e-
Médico. Os modelos disponíveis
são o A1, onde o software é insta-
lado diretamente em um computa-
dor e tem a validade de um ano, e
o A3 que é armazenado em um
token, Smartcard ou em nuvem
podendo ter validade de até cinco
anos, dependendo do tipo de mídia
escolhida.

O atendimento é feito de forma
agendada e dura em média 20 mi-
nutos. A emissão para pessoa físi-
ca é imediata e da jurídica, em até
duas horas. A renovação do certi-
ficado digital pode ser feita de for-
ma remota para o modelo A3 e por
videoconferência para a modalida-
de A1, desde que o equipamento
(computador) do contratante tenha
as configurações exigidas para essa
finalidade.

Os valores de emissão para os
associados ACISSP são os meno-
res praticados na cidade e os não

A expedição e renovação da certificação é feita de forma
imediata para pessoas físicas e em até duas horas para empresas.
O serviço ainda conta com o custo mais baixo para os associados

ACISSP oferece a emissão de
Certificados Digitais com

agilidade e segurança

associados têm igualdade de pre-
ços com os demais prestadores do
mesmo serviço. Você pode esco-
lher o mais adequado de acordo
com a necessidade de uso. É im-
portante checar a compatibilidade
do certificado digital com o siste-
ma operacional e o tipo de dispo-
sitivo onde ele será utilizado.

"É um serviço oferecido de for-
ma ágil e segura para a comunida-
de em geral. O agendamento e a
rapidez na emissão do certificado
digital são diferenciados, além do
valor mais em conta que é outra
vantagem que nosso associado tem.
A modernidade e confiabilidade do
processo são claras e esta é uma
das vantagens que a ACISSP ofe-
rece, além de diversos outros ser-
viços disponibilizados pela associ-
ação", analisou o Presidente da
ACISSP, Dr. Matheus Colomba-
roli.

Para saber mais informações e
agendar a emissão ou renovação
do certificado digital, basta entrar
em contato com a ACISSP pelo
telefone (35) 3539-4400 ou pelo
WhatsApp (35) 98845-4743.

(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

rantir o presente para a pessoa ama-
da com o projeto "Escuto Estórias
de Amor", além de brindes e pre-
sentes especiais para o Dia dos
Namorados que serão sorteados
através dos parceiros da ACISSP.

Participarão do evento as coo-
perativas de credito Sicoob Nos-
so-crédito, Sicoob Paraisocred,
Sicredi das Culturas, Unicred Evo-
lução, Unimed e a Casa dos Ócu-
los, além do comércio da Angelo
Calafiori, que está se preparando
para este dia de festa.

(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)
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Até o dia 19 de junho
empresas associadas da
Sicredi das Culturas RS/MG
podem se inscrever na 3ª edi-
ção do Programa Prosperar.
Fruto de uma parceria entre
a Sicredi das Culturas RS/
MG e o Serviço Brasileiro de
Apoio às Micro e Pequenas
Empresas (Sebrae), o Progra-
ma tem como objetivo auxi-
liar os associados Pessoa Ju-
rídica da instituição financei-
ra cooperativa a alcançarem
seus objetivos de desenvol-
vimento, a partir de consul-
torias especializadas em áre-
as como marketing, finanças,
plano de negócios, fluxo de
caixa e indicadores econômi-
cos e financeiros. As inscri-
ções poderão ser feitas por
meio do site sicredi.com.br/
coop/culturasrsmg/progra-
ma-prosperar.

O Programa é desenvol-
vido na área de atuação da
Sicredi das Culturas RS/MG
nos estados do Rio Grande
do Sul e Minas Gerais, nos
municípios de Ajuricaba/RS,
Augusto Pestana/RS, Bozan-
o/RS, Chiapetta/RS, Condor/
RS, Coronel Barros/RS, Co-
ronel Bicaco/RS, Guaxupé/
MG, Ijuí/RS, Jóia/RS, Mon-
te Santo de Minas/MG, Mu-
zambinho/MG, Nova Rama-
da/RS, Panambi/RS, Passos/
MG, Santo Augusto/RS, São
Sebastião do Paraíso/MG,

Sicredi das Culturas
RS/MG abre inscrições

para a 3ª edição do
Programa Prosperar

O Programa, desenvolvido em parceria
com o Sebrae, tem como objetivo oferecer

consultorias a empresas da região

São Valério do Sul/RS. Po-
dem participar associados(as)
da instituição financeira coo-
perativa enquadrados como
MEI, micro ou pequena em-
presa, com faturamento anu-
al até R$ 4,8 milhões; desde
que não estejam participan-
do de outros projetos junto
ao Sebrae, conforme critéri-
os específicos descritos no
regulamento, disponível no
site da inscrição.

O trabalho realizado tem
diferentes etapas, entre elas,
a de diagnóstico, em que é
construído um programa de
desenvolvimento individuali-
zado e específico, levando em
consideração as necessida-
des de cada empreendimen-
to e a definição de cronogra-
ma de ações; a etapa de
implementação das propostas
e a realização de capacita-
ções, por meio de consulto-
rias e de acompanhamento;
além da etapa de avaliação.
De acordo com o diretor de
negócios da Sicredi das Cul-
turas RS/MG, Cristiano Ou-
rique, um dos grandes obje-
tivos do Prosperar é realizar
um atendimento personaliza-
do, voltando o olhar para as
características de cada em-
presa, garantindo asserti-
vidade nas tomadas de deci-
sões e o crescimento dos
negócios.

Raíza Goi Borba

Uma denúncia anônima le-
vou a Polícia Militar até um
casal residente no bairro
Veneza, em São Sebastião do
Paraíso suspeito de tráfico de
drogas.  A ocorrência envolveu
um homem de 37 anos e uma
mulher de 28 anos. Também
em Jacuí, na manhã de quinta-
feira, 9, a PM prendeu um ho-
mem de 34 anos envolvido com
tráfico de material entorpecen-
te que foi apreendido.

A prisão do casal em Paraí-
so ocorreu na noite de quarta-
feira, 8, em uma residência no
Veneza. Após denúncia anôni-
ma os policiais foram até a re-
sidência verificar as informa-
ções recebidas. No local a guar-
nição deparou com o homem
que estava na rua e tentou dis-
pensar uma sacola. Ele foi sub-
metido a busca pessoal e veri-
ficou-se tratar de maconha e
uma pequena quantia em di-
nheiro.

Na garagem da residência
os militares localizaram 30 gra-
mas de maconha e outras sete

Casal é preso em Paraíso acusado
por tráfico e maus tratos a animais

ALCO/P5 - 43º BPM

 A droga estava no interior da residência
juntamente com parte do dinheiro

porções da mesma substância.
No mesmo local também foi
encontrado material para
fracionar e embalar o entorpe-
cente. No interior do imóvel,
durante as buscas foi localiza-
do um tablete de maconha com
peso aproximado de 150 gra-
mas, além de uma balança de
precisão e mais a quantia de R$
360,00.

Durante a diligência, no
quintal da residência os polici-
ais encontraram dois cachorros
em situação classificada como
“degradante”, com caracterís-
ticas de maus tratos. Foi verifi-
cada falta de comida, doenças
aparentes e diversas feridas pe-
los corpos dos animais.

Os cães foram encaminha-
dos para um veterinário e em
seguida para a Vigilância Sani-
tária do Município.

PRESO EM JACUÍ
Também na manhã de quin-

ta-feira, 9, no Bairro Santa
Cruz, em Jacuí, a Policia Mili-
tar prendeu um homem de 34
anos, por tráfico de drogas.

Durante patrulhamento os mi-
litares ao se aproximarem de
onde o homem estava, ao per-
ceber a presença policial o sus-
peito saiu correndo dispensan-
do uma sacola contendo em
seu interior dois cigarros de
maconha e um aparelho de te-
lefone celular.

Buscas foram realizadas e

o homem acabou sendo locali-
zado em meio a uma mata.
Com ele os policiais encontra-
ram uma quantia em dinheiro,
além de um tablete de maco-
nha com peso de 340 gramas.
Na residência do suspeito fo-
ram encontradas anotações re-
ferentes a venda de drogas e
material usual no tráfico.

Pai e filho são flagrados por
tráfico de drogas em Paraíso

Na manhã de quinta-feira,9,
no bairro Vila Lobato a Polícia
Militar prendeu um homem, de
55 anos, e apreendeu seu filho
de 17 anos. Ambos são acusa-
dos de estarem envolvidos com
o tráfico de drogas naquela re-
gião da cidade. Em Guaxupé,
a PM deteve uma adolescente
que no momento da abordagem
tentou engolir pedras de crack

Em Paraíso a ação da Polí-
cia Militar foi motivada por uma
denúncia anônima. A ocorrên-
cia na Vila Lobato, ocorreu em
uma residência onde um me-
nor de 17 anos, ao perceber a
presença e aproximação dos
policiais correu e tentou se es-
conder no interior da residên-
cia. O adolescente e seu genitor,
ambos  conhecidos por envol-
vimentos com o tráfico de dro-
gas foram  detidos no local.

No interior da residência fo-
ram localizados inicialmente di-

ALCO/P5 - 43ºBPM

Ainda no bolso da adolescente havia
drogas e dinheiro que foram localizados

conha, bem como, pequenas
porções do entorpecente. O
homem maior de idade foi pre-
so e seu filho menor permane-
ce a disposição da justiça.
FLAGRANTE EM GUAXUPÉ

No período da tarde de
quinta-feira, 9, no Bairro Jar-
dim Planalto, em Guaxupé a
Policia Militar apreendeu uma
adolescente de 17 anos. Dro-
gas e dinheiro também foram
localizados.

Conforme os relatos, poli-
ciais militares observaram que
a adolescente tentava engolir
algo. Questionada ela cuspiu
duas pedras de crack. Ao pro-
ceder buscas no bolso da ado-
lescente foram encontradas ou-
tras 13 pedras do entorpecen-
te, além da quantia de R$90,00.

A adolescente permanece a
disposição da justiça após con-
fessar a pratica da venda das
drogas.

nheiro, balança de precisão e
um tablete de maconha. Com o
apoio da Guarda Civil Munici-
pal, buscas foram realizadas na

residência com a utilização da
cadela Kira. O animal indicou o
esconderijo onde foram locali-
zados mais dois tabletes de ma-

A partir de segunda-feira,
16, usuários do transporte co-
letivo em São Sebastião do Pa-
raíso ganham duas novas li-
nhas circulares, além das qua-
tro já existentes. Começam a
operar uma linha especial para
estudantes e outra que vai aten-
der o bairro Diamantina até a
Unidade de Pronto Atendimen-
to (UPA), Santa Casa, Rodovi-
ária e centro. As mudanças
atendem pedidos da população.

A nova linha 4 (Diamantina
- UPA), vai percorrer o bairro
São Judas, Avenida Zezé Ama-
ral, novo Fórum até a UPA. Na
sequência, o coletivo segue
para a Praça da Abadia, Santa
Casa, indo até o terminal rodo-
viário. De lá, volta pelo Jardim
Europa, passa novamente pela
UPA e segue para o centro da
cidade, terminando o percurso
no bairro Diamantina. O tem-
po estimado dos horários des-
ta linha é de 1h25.

A linha especial para estu-
dantes, terá um horário apenas
na parte da manhã, começan-

do às 6h e passando pelos bair-
ros Morumbi, Cidade Nova,
São Francisco, Parque Belve-
dere, Jardim Itamaraty e Jar-
dim Alvorada, com destinos às
escolas Alice Naves Ferreira
(Jardim Planalto), Ana Cândi-
da de Figueiredo (Vila Formo-
sa), Clóvis Salgado, Paraisense
e Benedito Ferreira Calafiori
(área central). Esta linha fun-
cionará de segunda a sexta-fei-
ra (somente em dias de aula),
e pode atender a população
mediante o pagamento da tari-
fa de R$ 3,45 ou entrega do
passe ao motorista.

A Secretaria Municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil - res-
ponsável pela organização e fis-
calização do serviço de trans-
porte coletivo, também alterou
os três primeiros horários da
linha 5 (São Judas - Santa Te-
reza / Verona), aumentando em
cinco minutos o tempo de per-
curso do ônibus. As outras li-
nhas não sofreram alteração.

Desde o início do ano o

Transporte coletivo
ganha duas novas linhas

Por Daniel Mello
Repórter da Agência Brasil
SÃO PAULO

Foi publicada sexta-feira
(10) no Diário Oficial da União
portaria do Ministério da Justi-
ça e Segurança Pública que
autoriza a Força Nacional a atu-
ar no combate ao crime orga-
nizado no Amazonas. Segundo
o texto, os agentes da força
federal poderão atuar no
enfrentamento ao tráfico de
drogas e crimes ambientais na
Operação Arpão, na região do
Médio Solimões, nos rios Ne-
gro e Solimões.

A atuação da Força Nacio-
nal está prevista para aconte-
cer por 90 dias. O governo do

Portaria autoriza
atuação da Força

Nacional no Amazonas
Governo do Amazonas

deverá fornecer a logística

estado do Amazonas, que soli-
citou o apoio, deverá fornecer
a logística necessária para o
trabalho da força federal.

A Base Arpão é uma embar-
cação atracada no Rio
Solimões para dar suporte as
ações policiais na região. A base
fluvial foi inaugurada em agos-
to de 2020 com o principal
objetivo de combater o tráfico
de drogas. A infraestrutura foi
financiada pelo governo fede-
ral e abriga operações das po-
lícias Civil e Militar do Amazo-
nas, do Corpo de Bombeiros,
da Polícia Federal e do Institu-
to Brasileiro do Meio Ambiente
e dos Recursos Naturais
Renováveis (Ibama).

(Agência Brasil).

Reprodução

município passou a assumir o
serviço de transporte coletivo na
cidade. A Prefeitura alugou os
ônibus e paga por mês a quilo-
metragem utilizada nos percur-
sos à empresa locatária, a J &

M Comércio e Serviços Ltda.,
com sede em Araguari/MG. Aos
sábados, após às 13h e aos do-
mingos e feriados os ônibus não
circulam pela cidade.

(Secom Pref. SSP)



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
11 de Junho de 2022

página 5Jornal do Sudoeste

Sebastião Tadeu Ribeiro

Atenção pedestre, se você
for caminhar e passar pela cal-
çada na Rua Pimenta de Pádua
na altura do número 1315, no
centro de São Sebastião do
Paraíso, tenha muito cuidado
e caminha olhando para o
chão para evitar que sofra aci-
dente.

Na referida calçada tem
uma caixa subterrânea onde
passa fiação elétrica da Cemig,
em que a tampa de ferro está
quebrada, onde ficou um vão
que virou uma verdadeira
arapuca que pode sim provo-
car acidentes com pedestres.

Atenção pedestres e Cemig, tem tampa
de caixa subterrânea quebrada no centro

Então até que a Cemig man-
de consertar essa tampa que-
brada, é conveniente que pe-
destres caminhem por ali com
atenção redobrada.

Tem dois ditos que servem
de alerta e prevenção: “Quem
avisa amigo é” e “Prevenção e
caldo de galinha não fazem mal
a ninguém”.

O aviso e alerta está valen-
do tanto para pedestres e prin-
cipalmente para a Cemig para
que providencie urgentemente
a troca da tampa de ferro, an-
tes que pedestres possam so-
frer danos físicos e a empresa
poderá arcarcom despesas, in-
clusive por ações de danos
morais.

Tampa de caixa de fiação elétrica quebrou
e oferece risco de acidentes com Pedestres

Por Flávia Albuquerque
Repórter da Agência Brasil
SÃO PAULO

O Ministério da Saúde di-
vulgou sexta-feira (10) porta-
ria com a lista de novos proce-
dimentos cirúrgicos prioritários
para o Sistema Único de Saú-
de (SUS) e a liberação dos re-
cursos para custeá-los. Os pro-
cedimentos cirúrgicos prioritá-
rios são definidos pelo gover-
no como aqueles de grande
demanda reprimida e com filas
de espera significativas. Se-
gundo o ministério, a medida
foi tomada para contribuir para
a eficiência do sistema, propi-
ciando o melhor uso possível
dos recursos públicos.

Segundo a portaria, os pro-
cedimentos serão financiados
por meio do Fundo de Ações
Estratégicas e Compensação

Portaria define
procedimentos

cirúrgicos
prioritários no SUS

Os procedimentos serão financiados
pelo Fundo de Ações Estratégicas

(Faec) por um período de 6
meses, para a formação de sé-
rie histórica necessária à sua
incorporação ao limite financei-
ro de média e alta complexida-
de dos estados, do Distrito Fe-
deral e municípios.

"Cabe aos gestores estadu-
ais, municipais e do Distrito
Federal, a organização e a de-
finição dos critérios regulató-
rios que garantam o acesso
preferencial aos pacientes cuja
solicitação já esteja inserida na
regulação. O Fundo Nacional
de Saúde adotará as medidas
necessárias para a transferên-
cia dos recursos aos Fundos
de Saúde dos estados, do Dis-
trito Federal e dos municípios,
mediante processo autorizativo
encaminhado pela Secretaria
responsável pelo Programa de
Trabalho", diz a portaria.

(Agência Brasil).

O Ministério da Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento
(Mapa) definiu terça-feira (7)
o direcionamento dos recursos
orçamentários para o Fundo de
Defesa da Economia Cafeeira
(Funcafé). O total de recursos
para atender as linhas de finan-
ciamento destinadas ao setor
cafeeiro na temporada 2022/
2023, de R$ 6.058.500.000, foi
aprovado pelo Conselho Mone-
tário Nacional em abril deste
ano.

Segundo a Portaria Nº 442,
serão destinados até R$ 1,57
bilhão para crédito de custeio,
até R$ 2,17 bilhões para crédi-
to de comercialização e até R$
1,38 bilhão para a linha Finan-
ciamento para Aquisição de
Café (FAC). O crédito para
capital de giro para indústrias

de café solúvel, de torrefação
de café e para cooperativa de
produção foi definido em R$
775 milhões. Já o crédito para

recuperação de cafezais dani-
ficados ficou em R$ 160 mi-
lhões.

As taxas dos juros dos fi-

nanciamentos do Funcafé serão
estabelecidas junto com as me-
didas do Plano Safra 2022/23.

Se houver saldo de recurso
contratado e não aplicado em
alguma linhas de crédito, po-
derá ser realizado novo
direcionamento em dezembro
de 2022, após consulta aos
agentes financeiros do Funcafé
sobre a possibilidade de utili-
zação integral dos valores ini-
cialmente contratados.

As instituições financeiras
integrantes do Sistema Nacio-
nal de Crédito Rural interessa-
das em operacionalizar os re-
cursos do Funcafé no exercí-
cio de 2022 terão 10 dias para
apresentar proposta de deman-
da por recurso e a documenta-
ção exigida para habilitação.

(Imprensa MAPA)

Mapa define direcionamento de
recursos do Funcafé na safra 2022/23

FINANCIAMENTO

Os recursos para financiamento do setor cafeeiro somam mais de R$ 6 bilhões

Reprodução

Reprodução
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Para facilitar consumidores
a fazer economia e ganho de
tempo na hora que for com-
prar gás de cozinha GLP de 13
quilos em São Sebastião do
Paraíso, nesta sexta-feira (10/
6), o JS realizou levantamento
de preços deste produto em
diversos estabelecimentos co-
merciais em vários bairros da
cidade. Foi constatado que o
preço mais barato para o con-
sumidor ir buscar no local da
compra está custando R$ 97,99
e para ser entregue no domicí-
lio R$ 105,00.

O preço mais caro para o
consumidor ir buscar no lo-
cal da compra custa R$
120,00 e para ser entregue
custa R$ 125,00. Outro fato
importante e relevante que foi
constatado no levantamento é
que a diferença de preço de
um estabelecimento comerci-
al pra outro chega a ser de R$
22,00 a mais para ir buscar
no local da compra e de R$
20,00 para ser entregue em
domicílio.

Portanto são diferenças

Veja como está o preço do
gás de cozinha em Paraíso

consideráveis, principalmente
para famílias de baixa renda e
sem renda. Nesta época de in-
flação alta, desemprego e que-

da na renda dos trabalhadores,
vale a pena pechinchar e
pesquisar preços do gás de
cozinha, combustíveis, produ-

tos que compõem a cesta bá-
sica, remédios, vestuários e
demais produtos de consumo
rotineiro.

São Sebastião do Paraíso
voltou a apresentar saldo posi-
tivo na geração de empregos
conforme dados divulgados
pelo Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados (Ca
ged), do Ministério do Traba-
lho e Previdência. Em abril o
município apresentou saldo de
52 vagas criadas em um uni-
verso de 768 postos de traba-
lho movimentados entre pesso-
as que foram admitidas. Seto-
res como a Indústria, serviços
e o comércio foram os que mais
empregaram no período, infor-
ma o relatório apresentado.

Depois de ter patinado em
março quando apresentou sal-
do negativo de 33 vagas em
relação a geração de empregos
com carteira assinada, Paraíso
se recuperou em abril. Os nú-
meros desde o início do ano
demonstram que a economia
municipal ainda está oscilando
quando o assunto é a geração
de postos de trabalho. Em ja-
neiro o saldo foi de -43 vagas,

Paraíso registra saldo positivo
na geração de empregos em abril

ECONOMIA

Gil_Leonardi_ImprensaMG

Setor industrial foi uma das áreas que apresentou melhor desempenho no quarto mês do ano em Paraíso

Divulgação

a mesma situação se repetiu no
terceiro mês de 2.022. No en-
tanto, fevereiro o saldo positi-
vo foi de 277 vagas, conside-
rado o melhor período se com-
parado com os últimos seis
meses.

A recuperação do período
ocorreu em abril quando foram
gerados 768 postos e houve
716 desligamentos gerando um
saldo de 52 postos positivos. Se
por um lado a indústria foi o
setor que teve o melhor desem-
penho com a criação de 206
vagas, junto com o de serviços
(202) e o comércio (194), a
expectativa de que o segmento
agropecuário fosse liderar não
se confirmou, sendo gerados
101 postos.

Em uma análise mais apro-
fundada o mesmo setor indus-
trial foi o que mais dispensou
trabalhadores com 237 desliga-
mentos e saldo de -31. Neste
sentido a agropecuária foi bem
com saldo de 49 vagas, en-
quanto que a construção teve

21 e os serviços 10. De manei-
ra geral o município está com
17.659 vagas em estoque sen-
do que neste contexto o setor
de serviços possui maior volu-
me de pessoas empregadas
com 5.783 postos gerados, se-
guido pela indústria que tem
5.293.

Outro indicador referente ao
quarto mês do ano encontra-se
no detalhamento em que do sal-
do de 52 vagas geradas 51 são
de homens e apenas um de
mulher. Por faixa etária a mai-
oria 33, possui idade entre 18-
24 anos. Em relação a escolari-
dade a maioria (24) possui En-
sino Médio Completo.

EM ALTA
Minas Gerais mantém, pelo

terceiro mês consecutivo, sal-
do positivo na geração de em-
pregos formais. Segundo dados
do Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados
(Caged), do Ministério do Tra-
balho e Previdência, em abril

foram gerados 20.059 postos
de trabalho com carteira assi-
nada, resultado da contratação
de 203.232 trabalhadores e do
desligamento de outros 183.
173 no mês.

No mês de abril deste ano,
o estado ficou em terceiro lu-
gar em saldo positivo na gera-
ção de empregos formais, per-
dendo apenas para São Paulo e
Rio de Janeiro, que registraram,
respectivamente, a criação de
53.818 e 22.403 vagas de em-
prego no mesmo mês. O saldo
no mês teve também 8.667 va-
gas a mais que o verificado em
igual mês de 2021.

Por setor de atividade eco-
nômica, todos os segmentos
em Minas registraram desem-
penho positivo em abril. A área
de serviços liderou a geração de
empregos formais, com saldo
de 11.446 postos com carteira
assinada, seguido por indústria
(3.326), agropecuária (2.678),
comércio (2.318) e construção
civil (291).

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

MARIANA ADOTA MARIA DA PENHA NAS ESCOLAS
O prefeito interino de Mariana, Juliano Duarte, assi-

nou lei que cria o programa Maria da Penha na Escola.
O projeto foi proposto pela única vereadora mulher do
município, Sônia Azzi (DEM) e tem como objetivo,
conscientizar jovens, adultos estudantes e professores
que compõem a comunidade escolar, sobre a impor-
tância do respeito aos direitos humanos e a igualdade
de gênero. Buscando assim, prevenir e evitar as práti-
cas de violência. Segundo Juliano, por meio do progra-
ma, serão desenvolvidas ações educativas voltadas aos
alunos do ensino fundamental nos anos finais, ensino
médio e EJA da rede pública de ensino. (O Liberal –
Ouro Preto)

CÂMARA FAZ CONVÊNIO COM SENADO
A Câmara Municipal de Varginha fez um acordo de

cooperação técnica com o Senado Federal, que tem
por objeto estabelecer e regular a participação do
Legislativo de Varginha na implementação de ações de
modernização pelo ILB/Interlegis – Programa de
Integração de Modernização do Poder Legislativo, para
estímulo e promoção das funções constitucionais do
Poder Legislativo. O Interlegis é o programa do Senado
Federal que objetiva fortalecer o Poder Legislativo es-
timulando a modernização e a integração das Casas
Legislativas. Realiza sua missão principalmente por meio
de transferência de tecnologia e ações de capacitação.
(O Debate – Varginha)

PATOS NO  RANKING DE EMPREGOS
Patos de Minas é destaque quando o assunto é cri-

ação de empregos e segue em segundo lugar no
ranking dos municípios mineiros com maior saldo na
criação de vagas com carteira assinada. No acumulado
de janeiro a abril, a diferença entre contratações e des-
ligamentos foi de 3.883 postos de trabalho. A cidade
fica atrás apenas de Belo Horizonte e, no comparativo
dos últimos oito anos, tem neste momento o melhor
cenário na geração de empregos formais. Em 2021, a
cidade já apresentou saldo superior à soma dos seis
anos anteriores. (Folha Patense)

BOMBEIRO RECEBE APARELHO
O 3º Pelotão do Corpo de Bombeiros Militar, instala-

do em Araçuaí, recebeu em maio o aparelho
desencarcerador de vítimas, importante instrumento
utilizado em acidentes de trânsito. Dessa forma, para
melhor aproveitamento da ferramenta e apresentá-la à
população foram realizados um treinamento de salva-
mento veicular com os militares da unidade e uma si-
mulação de acidente de trânsito com vítima presa às
ferragens. O treinamento contou com a utilização de
equipamentos próprios para a atividade, incluindo o
desencarcerador Holmatro recebido recentemente. (Di-
ário Tribuna – Teófilo Otoni)

UNIVERSIDADE REALIZA PROJETO ‘RECITECH’
Estudantes da 1ª Turma do curso de Inovação Ciên-

cia e Tecnologia do Câmpus Paraíso da Universidade
Federal de Lavras estão desenvolvendo o projeto
Recitech. Conforme o estudante Márcio Donizete de
Aguiar, a iniciativa consiste em reciclar objetos e mate-
riais utilizados nos produtos eletrônicos e de informática.
O projeto também tem por objetivo divulgar a institui-
ção entre os estudantes do terceiro ano colegial.  Na
semana que passou a unidade esperava receber cerca
de mil estudantes de Paraíso e região que participaram
da campanha e conheceram o câmpus. (Jornal do Su-
doeste – São Sebastião do Paraíso)

AMAMS MOBILIZA CIDADES
A distribuição de cestas básicas para as comunida-

des quilombolas voltou a ser viabilizada pela Associa-
ção dos Municípios da Área Mineira da Sudene. Reu-
nião virtual foi realizada com participação de represen-
tantes da Fundação Palmares, Amams, e do Estado de
Minas Gerais, com foco na logística de distribuição dos
alimentos. No mês de julho de 2021, ocorreu a entrega
de 16.300 cestas, também destinadas às famílias
quilombolas da região e sob a responsabilidade da
Amams, que articulou a distribuição junto aos municípi-
os. O presidente da Amams e prefeito de Padre Carva-
lho, José Nilson Bispo de Sá, representou a entidade
na reunião. (Jornal de Notícias – Montes Claros)

MARIA FUMAÇA TERÁ MAIS VIAGENS
A Maria Fumaça, administrada pela VLI – companhia

de soluções logísticas que opera terminais, ferrovias e
portos –, e que proporciona uma verdadeira viagem pela
história e cultura ferroviária de Minas Gerais terá seu
quadro de horários ampliados para o próximo feriado
prolongado de Corpus Christi. As tradicionais viagens
a bordo do mais antigo trem turístico em operação do
Brasil, entre as cidades de São João del-Rei a
Tiradentes e vice-versa, no Campo das Vertentes, po-
derão ser feitas em três horários entre os dias 16 e 18
de junho. Por sua vez, no dia 19, último dia do feriado,
o passeio segue com uma saída de São João del-Rei e
uma de Tiradentes. (A Folha Regional – Muzambinho)
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FENAC 2022
XADREZ
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O Campeonato Brasileiro
de Xadrez por categorias foi
realizado em Natal RN e pre-
miou no último domingo dia
5 todos os campeões nos rit-
mos blitz, rápido e clássico.

O Festival Nacional da
Criança – FENAC é o prin-
cipal evento do Brasil nas ca-
tegorias por idade, pois dá di-
reito a vagas oficiais para tor-
neios internacionais.

Os melhores ganharam
medalhas e troféus, além da
classificação no ritmo clás-
sico para o Campeonato
Mundial da Criança na
Georgia, o Pan-Americano
em Montevideo Uruguai e o
Mundial da Juventude na
Romênia.

Realizado durante a se-
mana passada e início dessa
semana no Praiamar Hotel,
em Ponta Negra, promovido
pela Confederação Brasileira
de Xadrez - CBX, o evento
foi inédito na região Nordes-

Os irmãos Carvalho com a premiação do torneio

te em 98 anos de existência
da Confederação.

Os atletas do Clube de
Xadrez de São Sebastião do
Paraíso – CXSSP, Olavo Ta-
deu e Tobias Luiz participa-
ram da competição e tiveram
bom desempenho.

Tobias Luiz Carvalho de
Oliveira terminou na terceira
colocação na categoria sub 8.

Olavo Tadeu Carvalho
Oliveira terminou na séti-
ma colocação na categoria
sub 12.

ACESSE: Facebook/CXSSP

Atletas de São Sebastião do
Paraíso que integram o Proje-
to Nadar, desenvolvido pela
Secretaria Municipal de Espor-
tes, Lazer e Cultura, da Prefei-
tura, participaram no sábado,
dia 4, na Sociedade Recreativa
e de Esportes, em Ribeirão Pre-
to (SP), do 4º Torneio Regio-
nal da Federação Aquática
Paulista. Atuaram nas compe-
tições 20 atletas da cidade
que conquistaram 23 meda-
lhas.

A equipe paraisense já ha-
via realizado boas apresentações
e conquistados resultados po-
sitivos nas disputas realiza-
das em Mococa e Passos, em
maio. O bom desempenho nas
provas realizadas na Recra de
Ribeirão deixou o treinador
Sebastião Carvalho bastante
animado. "Estamos numa cres-
cente e em um processo
evolutivo bastante interessante
e os resultados dos nossos atle-
tas confirmam estas condi-
ções", observa.

Embora tenha comparecido
ao evento com 21 nadadores,
uma das atletas atuou pela
Unaerp. Entre os competidores
do Projeto Nadar que represen-
taram Paraíso, foram obtidas

Alunos do Projeto Nadar conquistam
23 medalhas em Ribeirão Preto

Equipe do Projeto Nadar mantém boa fase na temporada
e conquistam medalhas na Recreativa Ribeirão

Divulgação 23 medalhas no total. Entre
elas constam oito de ouro, seis
de prata e nove de bronze.

Sebastião Carvalho diz
que tem recebido todo o apoio
da Prefeitura e que pretende
continuar trabalhando com se-
riedade na formação da equipe
e em busca dos melhores re-
sultados. "Quero nesta oportu-
nidade agradecer o prefeito
Marcelo Morais, o vice-prefei-
to, Daniel Thales e também o
secretário Municipal de Espor-
tes, Daniel Duarte Naves por
todo apoio que está sendo ofe-
recido", ressalta. Ele observa
que a colaboração do municí-
pio tem sido fundamental no
desenvolvimento do projeto.

A Secretaria de Estado de
Educação de Minas Gerais
(SEE/MG) divulgou a lista das
escolas premiadas na primeira
edição do Prêmio Escola Trans-
formação 2022. A iniciativa re-
conhece práticas e experiênci-
as positivas implementadas pe-
las escolas estaduais de Minas
no processo de melhoria da
qualidade do ensino público.
Nesta primeira fase, foram dis-
tribuídos 355 prêmios de men-
ção honrosa pelas maiores par-
ticipações na Avaliação Diag-
nóstica realizada em março. Ao
todo, foram contempladas 252
escolas estaduais dos anos ini-
ciais e finais do ensino funda-
mental e do ensino médio. Três
escolas da área de abrangência
da 35ª SRE (Superintendência
Regional de Ensino) foram pre-
miadas.

O Prêmio Escola Transfor-
mação 2022 é dividido em três
edições. Ainda neste ano, serão
realizadas mais duas edições, as
próximas com distribuição de
premiações em recursos finan-
ceiros para o desenvolvimento
de projetos pedagógicos. A ini-
ciativa vai distribuir até R$ 105
milhões em premiações para
escolas da rede estadual - cer-
ca de 350 prêmios em cada edi-
ção, sendo a primeira apenas
com menção honrosa.

Na região da 35ª SRE foi
premiada a E.E. Paraisense, de

E.E.Paraisense e duas escolas da 35ª SRE
recebem Prêmio Escola da Transformação

Do município sede da 35ª SRE a
E.E.Paraisense foi a única premiada

Divulgação

São Sebastião do Paraíso, con-
templada nos Anos Finais do
Ensino Fundamental. Na
abrangência regional também
foram premiadas as escolas
estaduais Coronel João Ferrei-
ra Barbosa, de São Pedro da
União; e E.E. Nossa Senhora
Aparecida, de Guaxupé.

Nesta primeira fase, foram
distribuídos 351 prêmios de
menção honrosa pelas maiores
participações na Avaliação
Diagnóstica realizada em mar-
ço. Ao todo, foram contempla-

das 283 escolas estaduais dos
anos iniciais e finais do ensino
fundamental e do ensino mé-
dio.

Para a superintendente de
Avaliação Educacional da SEE/
MG, Júlia Drumond, é possí-
vel fazer uma avaliação positi-
va da iniciativa. Ela destaca a
importância de premiar as es-
colas, incentivar o desenvolvi-
mento de projetos pedagógicos
e boas práticas de ensino na
rede estadual.

Na segunda edição, serão

distribuídos até 350 prêmios
para escolas que obtiverem
melhores resultados no Índice
Escola Transformação (Inest)
nas categorias: maiores pontu-
ações no Inest- 2 e maiores
variações percentuais positivas
entre o Inest-1 e o Inest-2. O
Inest é obtido por meio do pro-
duto de dois indicadores - flu-
xo escolar e desempenho - ge-
rando um resultado por nível
de ensino. O Inest-1 será cal-
culado a partir dos resultados
da avaliação diagnóstica e das
informações sobre nota e
frequência dos estudantes no
primeiro bimestre.

Já o Inest-2, a partir dos re-
sultados da primeira avaliação
trimestral e das informações
sobre nota e frequência dos es-
tudantes no primeiro e segundo
bimestres, conjuntamente. Por
fim, o Inest-3 será calculado a
partir dos resultados da segun-
da avaliação trimestral e das in-
formações sobre nota e fre-
quência dos estudantes no pri-
meiro, segundo e terceiro
bimestres, conjuntamente.

No ano passado, o Prêmio
Escola Transformação distri-
buiu mil prêmios a unidades de
ensino que obtiveram os me-
lhores resultados e os maiores
crescimentos nos indicadores
de fluxo e de aprendizagem,
nas três edições realizadas ao
longo do ano.

Um dos maiores negócios
no chamado mercado de tou-
ros de pulo no Brasil foi reali-
zado em São Sebastião do Pa-
raíso há cerca de duas se-
manas. A negociação envolveu
a venda pela Cia Bananinha, de
Alexandre de Souza, dos tou-
ros conhecidos como 'Olho
Mágico', 'Briga de Galo' e
'Caiçara' que juntos foram
comercializados pela bagatela
de R$ 1 milhão. A aquisição foi
feita pelo empresário Tércio
Miranda, do Paraná, que está
retomando as atividades no
mundo dos rodeios e pretende
investir na criação deste tipo de
animais, inclusive realizando a
importação de sêmen dos Es-
tados Unidos para formar um
plantel da mais alta qualidade.

Segundo informações, o
touro 'Olho Mágico' que tem
apenas cinco anos é apontado
como um dos melhores do país
e foi vendido por R$ 600 mil.
Na composição do negócio, o
'Briga de Galo' custou R$ 300
mil, enquanto que o Caiçara,
saiu por R$ 100 mil.

Tércio que retorna mais
uma vez ao mundo dos rodei-
os aposta nas aquisições como
forma de reforçar seu plantel.
"Eles vêm para reforçar nosso

Animais da Cia de Touros Bananinha
são vendidos por um milhão de Reais

Animais foram vendidos por cifras milhionarias
e já integram novo plantel no Paraná

Divulgação

projeto de melhorar cada vez
mais a qualidade dos nossos
animais e consequentemente
também a marca da nossa com-
panhia", disse o empresário em
entrevista à revista Globo Ru-
ral.

Ao investir na criação de
touros de pulo Tércio Miranda
não tem medido esforços para
ter animais qualificados e tem
atuado inclusive na importação
de sêmen. "Nos Estados Uni-
dos a genética dos touros está
bem avançada", disse. Os ani-
mais são robustos, eles perde-
ram peso e estatura para ga-
nharem mais agilidade nas are-

nas. No Brasil a implantação
dos programas de melhoramen-
to genético evolui, mas lenta-
mente.

Na atividade desde criança
Tércio tornou-se criador de
touros desde 1.993 quando re-
cebeu sua primeira boiada do
pais. Com o tempo ele apren-
deu todos os cuidados e espe-
cializou-se no manejo dos ani-
mais. "Alguns animais têm que
ser mantidos isolados. A gente
acaba sendo uma espécie de
psicólogo de touro para saber
quem está melhor para montar
no dia, quem é mais agressivo,
quem precisa de cuidados es-

peciais", comenta. Ele foi pro-
prietário do famoso touro 'Ban-
dido' um dos mais famosos do
Brasil.

Conforme levantamentos
cada touro pode ter custo esti-
mado de até R$ 1.800,00 men-
sais. Neste universo estão in-
clusas questões de alimentação
balanceada, vitaminas, cuida-
dos com veterinários entre ou-
tras situações dispendiosas. No
último final de semana Tércio
Miranda esteve com 20 touros
na etapa da BRP, em Divinó-
polis.

As idas e vindas no merca-
do é apenas uma questão de
circunstância e oportunidade.
Com a melhoria de seus ani-
mais o empresário acabou for-
mando uma companhia de res-
peito. Com isso a agenda está
cheia de apresentações já pro-
gramadas, inclusive o segun-
do semestre.

A tropa onde é levada é re-
conhecida como uma das fa-
voritas. Isso também reflete na
marca difundida pelo empresá-
rio, o sucesso também é con-
firmado por uma legião de fãs
que o acompanha nas redes
sociais, tendo se consolidada
como uma das mais queridas
companhias do Brasil.
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A Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso
realizará nesta segunda-fei-
ra,13, a partir das 18 horas,
Audiência Pública para de-
bater a elaboração da LDO
(Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias) de 2023. É a partir
destas apresentações é que
serão definidas as metas e
prioridades da administração
no próximo ano.

A LDO estabelece quais
serão as metas e prioridades
para o ano seguinte. Para
isso, ela fixa o montante de
recursos que um governo
pretende economizar e tam-
bém realizar investimentos,
seja na Saúde, Educação,
Obras e demais setores da
administração. A legislação
ainda traça regras, vedações
e limites para as despesas
dos Poderes.

A partir desta lei são fei-
tas as autorizações para o
aumento das despesas com
pessoal; regulamentação das
transferências a entes públi-
cos e privados. Com a Lei
Orçamentária a administra-
ção realiza a disciplina do
equilíbrio entre as receitas e
as despesas e indica priori-
dades para os financiamen-
tos pelos bancos públicos. A
LDO que já está em fase de
montagem deverá ser enca-
minhada para análise do
Legislativo até agosto.

A população pode parti-
cipar, apontando o que pre-
tende que seja melhorado no
seu bairro ou, em geral, na

cidade. É possível apresen-
tar quantas propostas dese-
jar. A audiência pública será
realizada dia 13 de junho, às
18 horas, com transmissão
ao vivo pela TV Câmara,
através da página do Legis-
lativo no Facebook.

Em dezembro de 2021
vereadores aprovaram o
Projeto do Orçamento de
2.022 encaminhado ao
Legislativo pelo prefeito
Marcelo Morais. Estimado
em R$ 359.460.11,09 a pro-
posta foi apontada como
uma das maiores dos últimos
anos.

O prefeito Marcelo Mo-
rais comentou que desde o
início de sua gestão enfren-

tou desafios com gastos para
o combate a pandemia da
covid-19, reduziu o tamanho
da máquina administrativa e
promoveu um choque de ges-
tão para buscar o equilíbrio
das contas municipais. “Con-
ferimos diariamente, ficha
por ficha, assim como cada
empenho que é feito. Esta-
mos conseguindo pagar as
contas, manter os salários e
o pagamento dos fornecedo-
res em dia e temos feito mui-
tas aquisições, melhorias e
obras para o desenvolvimen-
to de nossa cidade”, anun-
cia.

Ele faz previsões otimis-
tas de que Paraíso terá um
cenário econômico bem me-

Paraíso terá Audiência Pública
e debaterá Lei de Diretrizes

Orçamentária para 2023

Em 2022 município paraisense teve um dos maiores orçamentos
de todos os tempos estimado em cerca de R$ 360 milhões

Roberto Nogueira

lhor do que o que foi assu-
mido quando do início de sua
administração. “Estamos se-
guindo à risca aquilo que foi
planejado para que essa dí-
vida continue caindo e, con-
seqüentemente, a Prefeitura
tenha ainda mais força de in-
vestimento, contratação e
pagamento.

Uma gestão que está sen-
do pautada pela lisura, trans-
parência e no comprometi-
mento com o cidadão de não
gastar o dinheiro de forma
errada. Com isso quem ga-
nha é a população e conti-
nuaremos focados naquilo
que planejamos desde o iní-
cio da nossa gestão”, finali-
za o prefeito.

O Operário Esporte Clube
encerrará neste domingo,12,
sua participação na primeira
fase do Campeonato Regional
Amador, promovido pela Liga
Desportiva Serranense. O time
de São Sebastião do Paraíso
vai até Sertãozinho (SP) en-
frentar o Clube Atlético Cruz
das Posses, precisando de um
ponto para obter a vaga para a
segunda etapa da competição.
Outras três partidas também
marcadas para as 10h do do-
mingo marcam a conclusão da
fase de grupo e definem os ti-
mes classificados que vão dis-
putar as oitavas de final pelo
sistema mata-mata.

Operário que também dis-
puta a Taça Paraíso, não teve
jogo no meio de semana o que
possibilita ao treinador Adilson
Lara contar com todos os titu-
lares para a partida diante do
Cruz das Posses. “Vamos em
busca da classificação em mais
um jogo difícil. Respeitamos o
adversário, mas temos condi-
ções de impor o nosso futebol
e obtermos o resultado positi-
vo que nos interessa”, avalia o
treinador. No domingo, 5, o
Operário empatou em casa com
o Tonin Cobra por 1 a 1.

As duas equipes se enfren-
taram na primeira rodada do
campeonato, no Estádio Dr.
Joaquim Ferreira Gonçalves,
no dia 1º de Maio. O Operário
goleou o Cruz das Posses por

Operário busca a
classificação contra

o Cruz das Posses
 Divulgação

Alvi negro de Paraíso está a um ponto de obter a vaga para
a próxima fase que será disputada no sistema mata-mata

5 a 1. O adversário não vem
de boa campanha e no último
domingo foi novamente gole-
ado por 5 a 1, desta vez pelo
Clube Atlético Cravinhos, me-
lhor equipe da competição que
está invicta na competição. Ain-
da pelo Grupo A, em Bonfim
Paulista onde manda seus jo-
gos, o Tonin Cobra, de Ribei-
rão Preto receberá o Atlético
Cravinhos, que já está classifi-
cado.

No Grupo B, duas partidas
marcam o encerramento da
primeira fase. O América E.C.,
de Monte Santo de Minas, que
já conseguiu classificação para
a segunda fase jogará em São
José da Bela Vista (SP), contra
o time da casa. A outra partida
considerada um clássico regi-
onal será em Sales Oliveira, às
10h. A Associação Atlética
Salense receberá o Brodowski
F.C., com ambas as equipes
buscando a classificação.

Na primeira fase são oito
equipes distribuídas em dois
grupos de quatro times cada,
sendo que se classificam três
de cada grupo. Os jogos são
de ida e volta dentro do grupo.
Os dois primeiros colocados
de cada grupo terão a vanta-
gem de fazer os jogos decisi-
vos em casa.

O campeonato é organiza-
do pela Liga Desportiva
Serranense, com apoio da Fe-
deração Paulista de Futebol.


